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rs . ~ ee ,4Enf.* a Leal ~Ata da Décima Primeira Sessio Ordinaria do Segundo Periodo Ha rereeaira Sessao
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia cinco de setembro do ano de dois mil
e vinte e trés, no Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, 0 vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos,e iniciou a sesso com 0 GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador JK DO POVAO (PSDB) registrou que nessas Ultimas semanas
tem recebido muitas reclamacées da popula¢ao em rela¢ao as corujinhas que esto sendo colocadas
na area urbana da cidade. Informou que entrou em contato com o Secretario Municipal de
Transporte Alberto Portela que informou que elas estéo sendo implantada por meio de uma
empresa terceirizada que vai tomar conta desse servico. Criticou a terceiriza¢ao e solicitou mais
informagao sobre a questao. Disse que vai estar procurandoo secretario para explicar melhor essa
situacdo, pois nao podem aceitar esse tipo de cobranga a populacaéo que vem sofrendo com muitas
taxas. Destacou que é a favor de um transito seguro, que se coloque cameras de monitoramento
nas ruas, mas tem que verificar a situagao das multas. Recordou que no primeiro més que
colocaram essas corujinhas do Governo do Estado na Fernando Guilhon, na PA 370 Rodovia
Curud-Una, foram mais de 10 mil multas. Ressaltou que deve haver o trabalho de conscientizag4o
com os condutores. O vereador CARLOS SILVA (PSC) frisou que esta entrando com a Mogao
de aplausos pelo aniversario de 60 anos da Filarménica Municipal Professor José Agostinho
comemorada anualmente dia 4 de setembro. Também com uma MogAo de aplausos para a Igreja
Evangélica Assembleia de Deusatravés da Escola Biblica Dominical que esteve desfilando no dia
4 de setembro naorla de Santarém. Registrou que foi abordado por alguns candidatos ao Conselho
Tutelar sobre a falta de organizacdo da entidade, que hora em hora convoca os candidatos para
apresentar mudangas na eleig&o. Informou que o Conselho notificou uma mudan¢a que, segundo
ele, pode leva-los a um problema juridico apésa elei¢4o, pois estava tudo certo que cadaeleitor
votaria em 15 candidatos, mas ficou determinado, segundo o Conselho Municipal dos Direitos da
Crianga e do Adolescente - COMDCA,que é 0 Tribunal Regional Eleitoral juntamente com o
Ministério Publico orientaram que apenas cinco pessoas poderiam ser votadas, e ndo mais quinze,
0 que criou uma insatisfagao de alguns candidatos que solicitaram o documento dos érgios, mas
nao foram atendidos. Registrou que a presidente deveria dar uma justificativa a esta Casa sobre o
que esta acontecendo para dar maior esclarecimentos aos candidatos. O vereador BIGA
KALAHARE (PT) registrou sobre a vinda do Governador Hélder Barbalho a Santarém, para
realizar mais uma entrega. Lamentou a questfio de nao conseguirem dialogar meia hora com
Governador. Ressaltou que esta Casa tem autonomiade solicitar uma conversa com ele para falar
sobrea falta de respeito, de trabalho do Hospital Municipal de Santarémedas irresponsabilidades
que vem acontecendo no Hospital Regional do Baixo Amazonas — HRBA. Disseser inadmissivel
o governador vir pela quarta vez ao municipio e nao conseguirem dialogar com ele sobre essas
pautas nao. Disse que solicitou semana retrasada que esta Casa emitisse um documento pedindo
esse didlogo ja que o prefeito no consegue fazer esse papel. Relatou que ndo aguenta mais receber
mensagens sobre trabalho mal feito no HMS, assim como no Hospital Regional do Baixo
Amazonas. Enfatizou ser necessario que fagam alguma coisa. O vereador GERLANDE CASTRO
(PSB) agradeceu a SEMED através da secretaria Maria José Maia, ao Engenheiro Lauro, a
Assessoria de Rios do municipio e ao prefeito Nélio Aguiar, pela licitagdes que da liberac4o para
realizacdo da reforma e ampliacéo das escolas da regiao do interior, que foi uma demanda de sua
autoria. Registrou que a comunidade Cachoeira do Arua estara recebendo a reforma e ampliacéo
da Escola Nossa Senhora de Nazaré e a reforma da escola Monte Sido. Registrou que solicitou a
professora Maria José Maia e ao prefeito Nélio Aguiar para constru¢4o de umasala de aula para
comunidade Limao Grande, no Planalto Santarém. Parabenizou pela nova praca do Curuai, mas
pediu ateng¢ao quanto aos animais naquela praca, solicitando que 0 Executivo tome providéncias.
O vereador ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL)fez registro sobre 0 trabalho de organizacao
em termos de infraestrutura nos bairros da cidade dando uma melhor mobilidade e fluxo dos
veiculos. Destacou que em algumassituagdes o municipio precisa investir e dar uma atencio,
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citando sobre o porto de Santana, que tem muitas familias que moram ali e se mobilizaram
fechando a Rua Maica onde existe um perimetro de 700 metros que precisa ser asfaltada, em
virtude da movimentacdo de carretas fora do hordrio. Disse que € necessario que 0 governo
Municipal através das secretarias de infraestrutura; mobilidade e transito; Meio Ambiente; ¢ a
Secretaria de Urbanismo, fiscalize essa pauta, assim como o trabalho da COSANPA que nao
corresponde4 realidade, pois nao esta em funcionamento a estacdo de tratamento de esgoto, e tudo
proximo ao Mercado de Santana. Destacou que se faz necessario uma acgdo do governo que possa
realmente ordenar aquela area. Também chamou atenc&o em relag&o ao aumerito do controle
eletrénico de veiculos, sugerindo que o controle poderia ser feito através de placas com aten¢ao
de determinada situagdes, com tachdes, corn lombadasdo tipo daquelas que nao tem impacto nos
veiculos, contribuindo para melhoria do transito. Deixou seu alerta para que 0 secretario possa ver
essa situacdo. A vereadora ENF. ALBA LEAL (MDB) registrou que no proximodia 15 havera
uma reunido na Casa com o Sindicato dos Enfermeiros do Para - SENPA, Conselho Municipal de
Satide, Conselho Regional de Enfermagem COREN,e Controladoria Geral do Municipal — CGM,
e a Secretaria Municipal de Saude para discutir em relagaéo a algumas duvidas sobre o piso de
enfermagem. Aproveitou para convidar os colegas enfermeiros e técnicos de enfermagem que
possam nesta reunido tirar algumas duvidas sobre as inconsisténcias nos cadastros via Ministério
da Satide, portanto, é necessdrio existir entendimento porque no maximo,até o dia 20, a prefeitura
estara realizando o pagandodesses profissionais. Parabenizou 0 municipio de Jacareacanga e de
Monte Alegre que ja estado pagando o piso dos profissionais. O vereador ALYSSON PONTES
(PSD) fez registro dos requerimentos que estaré apresentando na Casa, solicitando as grades de
proteco nas portas do novo box de alimentagaéo do Mercadao 2000; solicitando também um
servico de asfaltamento e drenagem na Avenida Orquidea, perimetro entre a Travessa Frei Vicente
e Avenida Anysio Chaves, no bairro Esperanga. Também,outro pedido para o bairro do Aeroporto
Velho referente ao asfaltamento, drenagem da Alameda 20, perimetro entre Frei Vicente e Rua
Magnolia; ainda, estara entrando com pedido de asfaltamento, drenagem da via Castro Alves, em
toda sua extensdo do bairro Aeroporto Velho. Aguarda que apésos tramites legas, esses pedidos
possam entrar na programacdo do governo Municipal. Também comentou que nao poderia deixar
de parabenizar o secretério de Meio Ambiente Joao Paiva sobre o programa que esté sendo
realizado nas comunidades denominado “Caravana Ambiental”, que tem por finalidade levar
informac4o aos agricultores rurais que fazem a producdo de subsisténcia sobre a questdéo do
licenciamento ambiental, cadastro ambiental Rural, Cadastro Nacional de Agricultura Familiar,
queimadas, limpezas da area, linha de créditos e diversas agdes. Disse que a caravana aconteceu
recentemente na comunidade Boa Esperangae, posteriormente, sera realizada na regiao do Ituqui,
regiao do Lago Grande, regido do Eixo Forte, regiaéo de Santarém Mirim, e regio do Chapadao.
TEMPO DAS BANCADAS:O vereador DR. CARLOS MARTINS (PT) falou que esteve no
Arapixuna na sede do Distrito em uma a¢ao de emissao de documentos de RG, feita pela Policia
Civil com apoio da Assembleia Legislativa através do mandato da deputada Maria do Carmo, que
haviam solicitado essa acdo na regido do Arapixuna, que contempla 31 comunidades. Relatou que
estiveram em conversa com essas comunidades, que registraram a falta muito grande de agente
comunitarios de satide, sobre a ambulancia terrestre, sobre os ramais que precisam de manuten¢ao,
sobre a agricultura familiar quanto a necessidade de uma patrulha mecanizada, pois tudo€feito
manualmente. Destacou também que ainda existe comunidades sem energia elétrica, embora a
regido ja esteja sendo atendida pelo Programa Luz Para Todos que vem de Juruti, mas que enviava
energia com uma qualidade muito ruim. Porém, agora com a uniao sendo feita com o transpasse
na margem esquerda do Amazonas para Juruti, com certeza essa energia deve chegar com mais
qualidade. Relatou que 16 dessas comunidades, nao possuem microssistemas de abastecimento de
Agua; pediram ainda a melhoria da Unidade Basica de Satide, informando que ja conseguiram um
terreno por doacdo, e a Secretaria Municipal de Satide esta com um projeto, mas ainda nao ha o
recurso garantido. Chamou atenc4o também para as escolas municipais da regido de Arapixuna
que, segundoele, estao precarias. Enfatizou que se tem visto diariamente em todas as sess6es,
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informagées importantes sobre investimentos que est&o sendo feitos na regido do Lago Grande
com volume de obras importantes proveniente de créditos suplementares aprovados na Casa.
Parabenizou a regidio do Lago Grande pela sua representagdo politica, mas se solidarizou as
lideranca que naoest&o tendo o mesmo tratamento, sem o investimentos de forma igualitaria como
deveria ser. Enfatizou sua preocupacdo, citando que vao estar votando 0 or¢amento do ano que
vem, lembrando que ja pediu que se faga audiéncias publicas para chamaressas regides, para que
elas possam dizer o que elas querem, pois o desejo é que haja justig¢a social no municipio. Disse
que gostaria de aprofundaresse debate sobre os investimentos do municipio para que possam fazer
de forma adequada para que todos se sintam contemplados. O vereador ANDREO RASERA
(MDB) registrou que o governador Hélder Barbalho estara presente no municipio de Santarém,
portanto, reforgou o convite para a inauguracao do Centro de Convencao Sebastido Tapajés. Frisou

que Santarém tem o privilégio de receber mais uma obra do Governador do Para, que também
estara assinando a ordem deservigo do asfaltamento do Ramal do Cuamba quefica localizado na
Calha Norte. Destacou que escutou atentamente a fala do vereador Carlos Martins na sua
motivacdo de requerer uma aten¢ao melhor do Poder Executivo, ressaltando sobre a necessidade
de fazer uma reivindicagao aos deputados para que possam inserir, assim comofoi feito com o
ramal do Cuamba que hoje tem um projeto de um deputado estadual de Oriximina que vai
transformar o ramal em PA, através de um projeto de indicag&o desta Casa, assinado por todos,
direcionado 4 Assembleia Legislativa para que um deputado possa transformar a Vicinal do
Arapixuna. Ressaltou ser uma pena falar na tribuna, da caréncia da representatividade de
deputados, por isso, o ideal é votar em candidatos da regiao. Relatou que escutou o apelo do
vereador Biga Kalahare ao Governador por uma aten¢4o melhor na questéo do Hospital Municipal
de Santarém. Disse que tem conversado com secretario José Maria Tapajés que ocupa o papel de
secretario de Estado, para quem tem cobradoe solicitado que viabilize convénios, viabilize uma
melhor gest&o, uma melhor eficiéncia. Ressaltou que, infelizmente, a eficiéncia na saude nao € so

uma dificuldade do municipio de Santarém, maspara todos os municipios do Brasil. Apesar disso,
o governador do Estado do Para tem se esforgado, exemplificando o Regionalde Itaituba, que foi
uma realidade em plena pandemia, e tem sido uma realidade para essa regiado a transferéncia de
pacientes via aeronaves para realizacfo de umacirurgia mais rapida na cidade de Itaituba. O
vereador ALEXANDRE MADURO (MDB) registrou que solicitaram ao governo Municipal para
que inclua dentro da Operacao Verdo, diversas vias do bairro da grande area do Santarenzinho,
assim como fez para o Maracand, Amparo, Floresta, Jardim Santarém, e Aeroporto Velho.
Também fez destaque a vinda do governador Helder Barbalho que vem entregar o Centro de
Convencées. Enfatizou acreditar que o governador Helder Barbalho, provavelmente, assinara a
ordem de servico das interpraias, acrescentando as obras que o Governador tem realizado na regiao
Oeste do Para e Calha Norte. Finalizou registrando que daqui mais uns dias, estaréo inaugurando
a Transuruara que é a maior obra de infraestrutura do Oeste do Para, um compromisso do
governador, diminuindo0custo logistico, tornando o produtor mais competitivo para que ele possa
escoar a sua producaopara Santarém oua partir do porto de Santarém para toda a regiao. Concluido
o Grande Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem doDia, com a discussdo da ata
do dia 28 de agosto de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houvea leitura
dos expedientes recebidos: MEMO. 1001/2023 — GAB.Ver. Jander Ison Pereira (Unido Brasil);
MEMO. 125/2023 — GAB. Ver. Elielton Lira (AVANTE); MEMO. 085/2023 — GAB. Ver.
Adriana Almeida (Unido Brasil). Nao houve trabalhos encaminhados. Em seguida, transcorreu
para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussio e votagdéo das matérias em pauta.
TRABALHOS APROVADOS: Mogées de Aplausos N° 294 e 295/2023, de autoria do vereador
Carlos Silva (PSC); Mocées de Aplausos N° 296 e 297/2023, de autoria do vereador Aguinaldo
Promissoria (Unido Brasil). Em seguida, entrou em pauta o PROJETO DE LEI N° 2683/2022,
de autoria da vereadora Enf. Alba Leal (MDB), que INSTITUI, NO AMBITO DO MUNICIPIO
DE SANTAREM, O “NOVEMBRO ROXO”, QUE TRATA DA REALIZACAO ANUAL DE
ACOES RELACIONADAS AO ENFRENTAMENTO DO PARTO PREMATURO, E DA
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OUTRAS PROVIDENCIAS. Aposa leitura do projeto com seu parecer e justificativa, o projeto
foi aprovado em 1* e 2° discussfo, por unanimidade. Dando seguimento a pauta, entrou em
discussio o PROJETO DE LEI N° 2356/2023, de autoria do vereador Junior Tapajés (PL), que
DA NOVA REDACAO, COM VISTAS A CORRECAO DE ERRO MATERIAL, AO
DISPOSITIVO DA LEI MUNICIPALN° 21.926, DE 15 DE JUNHO DE 2023 — CEMEI EMILIA
SILVA LEAL, DISTRITO DE BOA ESPERANCA. Houvea leitura do projeto com seu parecer
e justificativa, seguindo sua aprovacdo em 1* e 2° discussdo, por unanimidade. Dando sequéncia a
pauta, foram aprovados: requerimento 1987/2023, de autoria do vereador JK do Povao (PSDB);
requerimentos 1823 a 1827, 1847 a 1851, 1891 a 1897, 1922 a 1926, 1966 a 1971/2023, de autoria
do vereador Alysson Pontes (PSD); requerimento 1919/2023, de autoria do vereador Erasmo Maia
(Unido Brasil); requerimentos 1833 a 1836, 1945 a 1948/2023, de autoria do vereador Erlon Rocha
(MDB); requerimentos 1852, 1941 a 1944, 1965/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro
(MDB); requerimento 1853/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); requerimentos
1854 a 1861/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PSC); requerimentos 1862 e 1863/2023,
de autoria do vereador Carlos Martins (PT); requerimentos 1885 a 1889, 1912, 1913, 1914, 1977
a 1982/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria (Unido Brasil); requerimentos 1898,
1899 e 1900/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo Tolentino (PSC); requerimentos 1949 e
1950/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); requerimentos 1921, 1953/2023, de autoria
da vereadora Prof. Josafa Gongalves (PL); Indicagdes 298, 299 e 312/2023, de autoria do vereador
Erasmo Maia (Unido Brasil); Indicagdes 300 e 315/2023, de autoria do vereador Alexandre
Maduro (MDB); Indicacdo 301/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); Indicagdes
304 a 309, 316 a 319/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria (Uniao Brasil);
Indicacdes 303, 314/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); indicagao 310/2023, de
autoria da vereadora Enf. Alba Leal (MDB). Seguindo a pauta, entrou em discussao 03 (TRES)
PROCESSOS DE ALIENACAO DE TERRA PERTENCENTES AO PATRIMONIO DO
MUNICIPIO DE SANTAREM,de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, que autoriza 0
poder executivo a vender fracfo do solo urbano de seu dominio nesta cidade a ISANEIDE
PEREIRA BARROS — PROC.N° 001/2023; RAIMUNDO MAX MOURA FREIRE — PROC.N°
010/2023; FRANCISCO MACHADO DE AGUIAR — PROC. 029/2023. Houvea leitura do
projeto com seu parecer e justificativa, ficando na sequencia sobre a Mesa para ser votado na
proxima sessdo, em virtude do término do tempo regimental. Dessa forma, 0 primeiro vice-
presidente GERLANDE CASTRO (PSB), encerrou os trabalhos convidando a todos para
proxima sesséo. VEREADORES PRESENTES: ERASMO MATA (UNIAO BRASIL); SILVIO
NETO (UNIAO BRASIL); BIGA KALAHARE (PT); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL);
ALYSSON PONTES (PSD); CARLOS MARTINS (PT); ALEXANDRE MADURO (MDB);
ENF. MURILO TOLENTINO (PSC); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); JK DO
POVAO (PSDB); AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); JUNIOR TAPAJOS
(PL); ANDREO RASERA (MDB); CARLOS SILVA (PSC); ERLON ROCHA (MDB);
GERLANDE CASTRO (PSB); ENF. ALBA LEAL (MDB); DIDI FELEOL (PP).
VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO
BRASIL); ELIELTON LIRA (AVANTE); ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL);
VEREADOR LICENCIADO: RONAN EL LIBERAL JR. (MDB). E, para constar,
mandou lavrar a ata, que depois de lida
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a e aprovada sera assinada por quem dedireito.
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